

# NOSTRA PARAULA

## Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

### Consideraciones

### El carácter de nuestra lucha requiere la colaboración de todos los antifascistas

En otro número de NOSTRA PARAULA, ya hicimos notar que la incorporación de centenares de antifascistas a los partidos políticos y organizaciones sindicales, constituía de por sí, un principio de sólida adhesión y un deseo de colaborar activamente en la causa que nos es común a todos. Falta moldearlos, prepararlos, encauzar su aptitud y capacidad en las múltiples actividades en que se desarrolla nuestra lucha, la cual requiere del esfuerzo y noble colaboración de todos.

¿Que algunos solo se han preocupado de poder ostentar un carnet? Conformes. Pero no es menos cierto, que han sido muchos—en comparación con el nivel político que dominaba antes del movimiento subversivo—que han aportado y contribuido con su entusiasmo y voluntad hacia nuestra causa, con hechos de un valor relativamente indiscutible. No es menos cierto también, que otros, que antes del 19 de Julio blasonaban de un izquierdismo coruscante, a la hora de enfrentarse reciamente con todo lo viejo y podrido, de plantar batalla decidida a los provocadores y enemigos del pueblo trabajador, se han limitado solamente a salir del paso con fórmulas ambiguas y con reminiscencias de puro corte burgués, espantándose frente a la renovación de valores, costumbres, relaciones y sistemas.

Pero lo más chocante de esos individuos que hoy confiesan escrupulos y ostentan su enemistad a «los recién llegados», es que cuando en ocasión elecciones municipales o de diputados, les invitaban a sumarse a la candidatura de izquierdas, la cual se nutría de esa masa anónima de votantes—pero que era lo que decidía el triunfo—encuentren por parte de aquellos que les instigaban a votar, el tono despectivo y la frase mordaz de «esos son afiliados de después del 19 de Julio».

La masa anónima, «que era la que decidía la balanza» en las contiendas electorales, vuelve hoy a pesar en el fiel de nuestra lucha. Que sería de ella, sin el concurso abnegado y silencioso de tantos miles y miles que ya en las trincheras, en las fábricas y en todos los puestos, contribuyen constantemente al logro de nuestras aspiraciones. ¿Que resultaría de nuestra contienda sin el esfuerzo de estos modestos luchadores?

Los mismos que hoy gastan — injustamente — el tópico de los «recién afiliados», tendrían que ir a por ellos para hacer frente al enemigo. Mañana, volverán a llamarlos—no nos cabe duda alguna—cuando los precisen para sus fines, aunque después tengan la desconsideración de tratar de humillarlos.

Nosotros, que acostumbramos a llamar a las cosas y hechos por su propio nombre, lo interpretamos así y lo exponemos claramente, porque no es justo, ni noble, ni honrado.

### Partes Oficiales

#### EL DE AYER

#### Ejército de Tierra

Sin novedad importante que destacar en los distintos frentes.

#### Aviación

Al número de aviones extranjeros derribados en el frente del Ebro, el día 27 y que se consignaban en el parte de ayer, hay que añadir un 1 bimotor Heinkel y un caza Fiat, que cayeron entre ambas líneas y que elevan a 5 el número de aparatos enemigos abatidos en dicha jornada.

#### EL DE HOY

#### Ejército de Tierra

La jornada ha transcurrido sin novedades dignas de mención en los distintos frentes.

La aviación republicana bombardeó ayer con gran eficacia las concentraciones enemigas de Castuera y la Fábrica de armas de Toledo.

#### Aviación

1 hidro extranjero, agredió en la noche de ayer, el pueblo de Cornella (Barcelona), sobre el que arrojó varias bombas explosivas de gran potencia y muchas incendiarias que destruyeron 2 casas, causando 3 muertos; 1 mujer, 1 niño y 1 hombre y 6 heridos, de ellos 2 mujeres y 1 niño.

### CONTRIBUCIONES

La cobranza voluntaria de las contribuciones Territorial e Industrial del año en curso del término municipal de Mahón, tendrá lugar en Anuncivay 20, durante los días laborables que median desde 1.º de Octubre al 30 Noviembre próximos, horas de 9 a 15.

Los contribuyentes por patentes de Automóviles que no hubieran hecho efectivas sus cuotas del 3.º y 4.º trimestre del año en curso, podrán hacerlo sin recargo alguno, desde el 1.º al 15 de Octubre, ambos inclusive.

Mahón, 26 Septiembre 1938

B. CAULES

### El proyecto de retirar los voluntarios del Ejército español

Ayer se reunió la sexta comisión de la S. de N. para examinar dicho proyecto

Ginebra.—La Sexta comisión de la Sociedad de Naciones se reunió anoche a las 10 para examinar el proyecto presentado por la delegación española relacionado a la retirada de voluntarios extranjeros en el Ejército Republicano. El proyecto como es sabido prevé la constitución de una Comisión Internacional designada por la Sociedad de Naciones encargada de exigir la retirada inmediata y completa de dichos voluntarios.

El ministro de Negocios Extranjeros noruego Koht propuso añadir a este proyecto de resolución un párrafo invitando al Consejo a vigilar atentamente la situación en España.

El subsecretario de Estado inglés señor Burler opinó que convenía eliminar la competencia de la Comisión Internacional propuesta, para evitar dificultades con el Comité de No Intervención de Londres que también se esfuerza en obtener la retirada de los combatientes no españoles en ambas zonas. La proposición española fué combatida por los representantes de Portugal Polonia y Albania y apoyada por Méjico y Colombia.

El representante francés Bibi declaró que la proposición del Presidente Negrin constituía un acto de gran importancia en la guerra de España y expuso la esperanza de que los fascistas hiciesen una proposición parecida:

—No puedo apoyar—añadió—ninguna oposición a lo propuesto por el Presidente Negrin, pues el Gobierno francés dá a ello su conformidad.

El debate terminó a las 11:30 de la noche para continuar esta tarde a las 6.

### SE VENDERIA

comedor en buen uso.

Informes en esta Imprenta.

# Información general

## Los "cuatro" llegan a un acuerdo

### Gran movimiento de descontento en Checoslovaquia, incluso entre los propios sudetas

Praga 30.—La primera noticia llegada de la Conferencia de los Cuatro produjo rápidamente un movimiento de reprobación. De todas partes empezaron a llegar telegramas protestando contra la idea de sumisión del pueblo sudeta alemán a un tribunal. Entre los innumerables telegramas de protesta figuran firmados por delegaciones alemanas de los países sudetas.

Entre los mismos sudetas, ha crecido un enorme movimiento de descontento. La evacuación de Checoslovaquia de los sudetas ha tomado grandes proporciones. El pueblo tiene confianza en el Gobierno porque es creación suya. Tiene confianza en su presidente. Comprende que el Gobierno actual tiene que cumplir con las obligaciones del anterior, pero espera que no cederá a lo que no sea de interés vital del Estado.

### Noticias varias en torno al acuerdo

Munich, 30.—El mariscal Goering, ha declarado hoy que la visita de Daladier hacia creer en la posibilidad de un acuerdo franco alemán que tal vez no tardaría en realizarse. El señor Daladier salió de Munich a las 14'20. Durante toda la mañana fué objeto de bastantes ovaciones por parte de la población alemana.

Paris 30.—En algunos círculos, los comentaristas se esfuerzan en defender lo que llaman firmeza de las potencias democráticas frente a las exigencias alemanas. A este efecto señalan que el acuerdo firmado esta madrugada en Munich presenta varias diferencias comparadas con el memorándum de Hitler.

Estas diferencias según estos comentaristas son las siguientes:

- 1.º La ocupación por las tropas alemanas exigidas para el 1.º de Octubre, se verificarán por etapas escalonadas hasta el día 10.
- 2.º Las fronteras no serán delimitadas de una manera unilateral por Alemania, sino fijadas por una Comisión Internacional.
- 3.º En distritos prefijados, se concede derecho de opción por uno u otro país a los habitantes de los territorios afectados.
- 4.º A la garantía del nuevo estado alemán contraído por Francia e Inglaterra, se adhiere también Alemania e Italia.

Londres 30.—Hoy se han hecho grandes preparativos para la recepción que se dispensará al Sr. Chamberlain a su regreso de Munich.

### La segunda parte de la reunión de los "cuatro"

Munich, 30.—El acuerdo comunicado a Praga por las cuatro potencias ha concedido definitivamente en estos términos:

Constitución de un plan de evacuación progresiva de los territorios que deben pasar en el Reich.

Inmediatamente, Checoslovaquia abandonará los distritos en que la población constituye una indiscutible mayoría, realizándose la evacuación entre el 1 al 10 de octubre bajo el control de la «British Legión» o una fuerza análoga.

Respecto a las regiones en que la población alemana es menos densa que la checoslovaca, no admite a «priori» el retorno al Reich, interviniendo una Comisión Internacional representada por las cuatro potencias e incluso por Checoslovaquia. Esta Comisión asumirá con carácter ejecutivo, cuantos problemas se plantearán de índole económica financiero y otros.

La misión de esta Comisión Internacional es sustituir el plebiscito y delimitar las nuevas fronteras.

Su labor quedará terminada el 25 de Noviembre.

### Después de firmado el acuerdo, es éste enviado a Praga

Munich 30.—A las 10 de la noche, reanuda la Conferencia, Hitler, Daladier, Mussolini y Chamberlain. Duró la Conferencia hasta la 1'35 de la madrugada. En este momento se comunicó oficialmente que los Jefes de Gobierno de las cuatro potencias, acababan de firmar el acuerdo sobre modalidades de aplicación en las regiones sudetas con mayoría y aquellas en que debe celebrarse el plebiscito. Ha sido encargado un miembro diplomático, para trasladar al Gobierno de Praga el texto del acuerdo firmado por las cuatro potencias, el cual salió a primeras horas de la madrugada en avión especial para Praga con el mencionado documento.

El Gobierno checoslovaco se reunirá inmediatamente en Consejo de Ministros para dar su contestación.

### La primera parte de la Conferencia de los «cuatro»

Munich, 30.—Hitler ha visitado en su domicilio particular de Munich a los señores Chamberlain, Daladier y Mussolini. Las conversaciones comenzaron inmediatamente después de la comida.

Un optimismo discreto ha surgido al rededor de la Conferencia de Munich entre las 4 y 7 de la tarde. El edificio donde se celebraba la Conferencia, ondeaban las banderas de las cuatro naciones.

Hitler y Mussolini que hicieron el viaje juntos desde Kursten, penetraron juntos en la casa del Furer, haciéndolo poco después los señores Daladier y Chamberlain. A las 19'30 se hallaban los cuatro Jefes de estado reunidos en la Conferencia.

La entrevista de Daladier con Hitler y Goering, fué en extremo cordial, interviniendo en ella Mussolini que fué saludado con gran ceremonia por Daladier.

El Jefe del Gobierno francés y Chamberlain, conferenciaron después en un ambiente de amistad y comprensión.

Esta entrevista duró hasta cerca de la una en que se reunieron los cuatro Jefes de Gobierno, sin que desde este momento se separaran para conferenciar aisladamente.

Seguidamente se dió por terminada la primera parte de la entrevista que se reanudó a las 4 y media de la tarde. La referencia que se tiene hasta ahora de la reunión, dice: que Hitler declaró que debía llegarse rápidamente a una solución y que por lo tanto era importante que el Gobierno de Praga ejecutase sus pormenores.

Después, Chamberlain, Daladier y Mussolini expusieron los criterios de sus Gobiernos sobre el problema.

Se cree que Mussolini planteó el problema de la guerra española y en determinados círculos, se asegura que propondrá la retirada de voluntarios.

### Hitler y Chamberlain celebraron una reunión los dos solos

Munich, 30.—Esta tarde celebraron una entrevista por separado, los señores Chamberlain e Hitler.

Terminada la reunión, se facilitó un comunicado, firmado por ambos estadistas en el que se dice que el acuerdo de Munich y el acuerdo naval germano-británico, constituyen la base para una futura colaboración entre los dos países.

El Sr. Chamberlain fué objeto toda la mañana de calurosas ovaciones.

### Del Vayo llega a Barcelona

Barcelona 30.—Ha llegado a esta capital el Ministro de Estado Sr. Alvarez del Vayo, procedente de las últimas deliberaciones de la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

### La carta de Chamberlain a Hitler

Londres 30.—En su discurso de ayer en la Cámara de los Comunes, Chamberlain, refiriéndose al desarrollo de los acontecimientos en la jornada, dijo:

A las 19'30 de la noche, aproximadamente, recibí la contestación de Hitler a la carta que le había entregado de mi parte, Wilson. Un atento estudio de esta respuesta, demuestra que Hitler ha puesto a sus intenciones, ciertos límites que no figuraban en el «memorándum» y que dan nuevas seguridades. Por ejemplo: Se muestra dispuesto a aceptar que las tropas alemanas no penetrarán más allá de la línea roja del mapa. Su misión sería únicamente mantener el orden y garantizar la libertad del plebiscito sin ingerencia extranjera.

Resulta también que Hitler se atenderá a los resultados del plebiscito y garantizará la integridad de los que quedaran hasta que no fuera solución nada la cuestión de las minorías. El primer Ministro añadió, que en vista de ello se creyó obligado a hacer un último llamamiento a Hitler por lo que envió el siguiente mensaje:

«Después de haber leído su carta, estoy seguro de que puede tener todo lo que estimáis esencial. Estoy dispuesto a ir a Berlín inmediatamente para examinar la posibilidad de celebrar una conferencia con Vd. así como con Francia e Italia si Vd. lo desea.

Estoy convencido de que puede llegar a un acuerdo en el plazo de una semana. No puedo creer que ninguna potencia pueda asumir la responsabilidad de lanzar al mundo a una guerra que acabaría con la civilización, por una cuestión que sería solucionada con un aplazamiento de algunos días».

Chamberlain leyó a Awatkin la nota que envió a Mussolini y dijo que este encargó a su embajador en Berlín de decir a Ribbentrop que si bien Italia estaba dispuesta a cumplir sus obligaciones con respecto a Alemania, Mussolini esperaba también que Hitler haría posible para aplazar la movilización para permitir encaminar a una nueva situación y esforzándose por encontrar unas soluciones pacíficas.

### Unión de Colonos Agrícolas U. G. T.

Esta Sociedad, celebrará Junta General ordinaria el próximo domingo día 2 de Octubre, en el local Social «Casa del Pueblo» Plaza de Pablo Iglesias.

Se recomienda la asistencia del mayor número de afiliados por tener que tratarse en ella asuntos de gran interés para los agricultores.

### LA JUNTA DIRECTIVA

#### Mutualidad de Patronos Agrícolas de Menorca

Habiendo sido puestos al cobro los recibos correspondientes al segundo semestre del corriente año, se pone en conocimiento de los agricultores pertenecientes a la misma, que pueden hacerlo efectivos todos los días laborales en nuestra oficina García Hernández 14, 1.º piso, los de este Término Municipal, y en los demás pueblos en las delegaciones respectivas.

Mahón, 1.º de Octubre de 1938.—El Tesorero, JUAN PONS.